
La UE condecora al contingente español en Bosnia

► La fuerza española desplegada en Bosnia-Herzegovina ha sido condecorada con la medalla al Servicio de la Política de Defensa y Seguridad Europea, concedida por el secretario general del Consejo de la Unión Europea y Alto Representante para la Política Exterior y de Seguridad Común, Javier Solana. Dicha condecoración se ha otorgado al personal civil y militar del contingente español como miembro de la operación Althea. / Efe

La 'Numancia' evita un secuestro en aguas de Somalia

► La fragata española *Numancia* evitó ayer un ataque pirata en su primera misión en las aguas del golfo de Adén en el marco de la operación *Atalanta* contra la piratería. El buque español, que el pasado lunes relevó a la fragata *Victoria*, interceptó un esquife con seis presuntos piratas a bordo que perseguían al carguero *MSC Lucía*, de bandera panameña. En el incidente el buque español realizó disparos de intimidación. / Europa Press

Defensa 'encuentra' dos PDA del siniestro de Bosnia 9 meses después

La comisión que investiga la muerte de dos militares españoles dice al juez del caso que pueden contener «información útil»

ROBERTO BENITO / Madrid

La comisión encargada de investigar el siniestro de un helicóptero en Bosnia en junio del año pasado, en el que murieron dos militares españoles y dos alemanes, ha hecho recientemente un hallazgo sorprendente: nueve meses después de iniciarse la investigación, ha descubierto que tiene en su poder dos PDA que pueden contener «información útil».

El pasado 10 de marzo, la Comisión para la Investigación Técnica de Accidentes de Aeronaves Militares (Citaam) remitió un escrito al Juzgado Togado Militar Territorial número 11 en el que comunica que, entre los restos del helicóptero, se recogieron «dos PDA dañadas». Una semana después, el 18 de marzo, la Ci-

res de mano, originalmente diseñadas como agendas electrónicas, pero que hoy actúan exactamente igual que una computadora. La tripulación del helicóptero de Bosnia llevaba dos de estos aparatos como parte de su dotación. Dado que los militares fallecidos estaban realizando una misión secreta para el Tribunal Penal Internacional, localizando a presuntos criminales de guerra serbios, es muy posible que en las PDA haya información importante sobre el trabajo que tenían que desempeñar, así como de la ruta que siguieron.

Consciente de ello, el abogado de las viudas de los dos militares españoles fallecidos, el teniente Santiago Hormigo y el sargento Joaquín López, preguntó al general si tenía «noticias de que apareciese una PDA entre los restos» del helicóptero. Según ha podido saber este periódico, de forma escueta, el oficial respondió: «No tengo constancia de ello». Cinco días después, *aparecieron*, no una, sino dos.

Se completa así otro capítulo en una investigación que ha sido puesta en duda por las familias de las víctimas. Primero fue la polémica por el retraso en la entrega de los restos mortales del teniente Hormigo a sus allegados. Luego, el hallazgo de una anomalía en el motor del helicóptero. Posteriormente, el descubrimiento de que la Citaam había enviado parte de los restos del aparato a una empresa privada. Y ahora las PDA.

Precisamente, el abogado de las viudas ha recurrido la decisión del juez de permitir a la comisión reanudar los trabajos con los restos, que él mismo había paralizado. Al magistrado le han convencido las explicaciones que dio el general de la Citaam, mientras que el letrado de las víctimas mantiene que la comisión ha actuado de forma incorrecta.

‘Aparecieron’ cinco días después de que el general de la comisión negara su existencia

taam volvió a dirigirse al juez, esta vez para comunicarle que «una de las dos PDA, aunque dañada, puede contener información útil a los fines de la investigación» y solicitar su autorización para «su envío a un centro especializado para el análisis de su memoria interna».

La comunicación no tendría mayor importancia, si no fuera porque pocos días antes, el 5 de marzo, el general presidente de la Citaam, máxima autoridad en la investigación del accidente, había asegurado en su declaración ante el juez que no tenía constancia de que existiera este material.

Las PDA son pequeños ordenado-



Varios compañeros llevan los restos mortales de los fallecidos en Bosnia, el pasado junio, a su llegada a España. / A. DILLOLI

Información al gabinete de Chacón

R. B. / Madrid
El general presidente de la Comisión para la Investigación de Accidentes de Aeronaves Militares (Citaam), dependiente del Ministerio de Defensa, ha remitido información sobre el proceso al gabinete técnico de Carme Chacón, según consta en varios documentos en poder del Juzgado y según admitió el propio oficial en su declaración.

En al menos dos ocasiones, el presidente de la Citaam ha remitido copia al Ministerio de información que envia-

ba al Juzgado Togado Militar Territorial número 11 sobre el siniestro de Bosnia, en respuesta a requerimientos del juez.

Por ejemplo, el pasado 15 de enero envió un papel en el que contestaba a varias preguntas importantes sobre el caso. En el apartado 'destinatario' figura el 'juez togado militar territorial número 11', y debajo se explicita que se enviará la información al «general director del gabinete técnico de la ministra de Defensa».

Los documentos, a

los que ha tenido acceso este periódico, corroboran el interés que tiene sobre el caso Carme Chacón, que está recibiendo información directa de lo que se investiga en el Juzgado.

Ello concuerda con las llamadas que, en las últimas semanas, han recibido por parte del Ministerio las viudas de los dos militares españoles fallecidos en el siniestro, el teniente Santiago Hormigo y el sargento Joaquín López. Personadas ambas en el caso, desde que el pasado mes de febrero com-

parecieron públicamente para manifestar su «preocupación por la marcha de la investigación», Defensa ha comenzado a contactar asiduamente con ellas.

El general de la Citaam no tuvo ningún problema en admitir ante el juez que enviaba información al gabinete de Chacón. «Es mi autoridad», dijo a modo de explicación. Es más, desveló que es una práctica habitual, al detallar cómo mantiene «contactos con dicho gabinete formales o informales» y cómo «algunas informaciones» incluso las trasmite «de forma verbal».